

SIT REP UNICEF

Lunes 24 de septiembre del 2007

AGUA Y SANEAMIENTO

UNICEF apoyó la entrega de 94 comparadores de cloro y 6 tanques de 2,670 litros de agua que la Dirección General de Saneamiento Ambiental, DIGESA distribuirá en albergues y en grupos de familias que viven fuera de los albergues. Asimismo UNICEF se comprometió a apoyar la construcción de 400 letrinas, que serán ubicadas en las áreas determinadas por DIGESA

De igual forma, UNICEF proporcionó a la Cruz Roja un lote de 50,000 aquatabs (tabletas de cloro) y 15 comparadores de cloro.

PROTECCIÓN

Se desarrolló en Pisco el tercer taller de la estrategia “2 x 1 Recuperación Emocional”, dirigida a jóvenes y monitores, que ha contado con la participación de 18 docentes y 10 adolescentes. A la fecha UNICEF ha capacitado a 73 docentes y facilitadores y a 10 adolescentes. Esta semana los talleres para los niños han sido apoyados por voluntarios norteamericanos de la organización HANDS ON.

Se ha instalado la DEMUNA en la Plaza de Armas de Pisco. Para dicha instalación UNICEF apoyó con una carpa y el mobiliario. En la primera reunión con los representantes de esta Defensoría se acordó realizar este domingo 30 de septiembre una celebración por la Semana de los Derechos del Niño.

EDUCACIÓN

UNICEF se ha reunido con 5 directores de las Unidades de Gestión Educativa Local (que agrupa a todas las provincias de la región) para apoyarlos en la estandarización de formatos referidos a la consolidación de información necesaria para el monitoreo del reinicio de clases escolares. Esta información se refiere a la cantidad de niños que se reincorporan a la escuela y al establecimiento de las aulas temporales.

Se han instalado 9 equipos de perifoneo (5 en Pisco y 4 en Chincha) para el funcionamiento de las “radio albergues”. Este sistema beneficiará a un total de 272 niños entre 3 a 5 años, 569 niños de 6 a 11 y 234 adolescentes.

UNICEF ha venido apoyando a la organización del primer día de clases en el colegio San Luis Gonzaga de Ica donde se han instalado las aulas temporales de estera. Este apoyo se dio en la implementación de los horarios de trabajo, las indicaciones para la nueva señalización al interior del colegio y la utilización del currículo de emergencia. Las clases en este local se inician este lunes 24.

NUTRICIÓN

UNICEF viene fortaleciendo la estrategia de Protección Integral a niños y niñas menores de 3 años con la Defensoría Municipal de Chincha, la Red de servicios de salud Chincha – Pisco, el Instituto Nacional de Salud, las Direcciones de Salud de Lima y el Programa de Educación Temprana de la UGEL Pisco. Como resultado se están capacitando en el manejo

del componente nutricional (preparación de la papilla), 23 madres coordinadoras responsables de los módulos de protección integral en la Provincia de Pisco.

De igual forma, 14 módulos de protección integral de la Provincia de Pisco han incorporado registros para el monitoreo diario de los niños/as que son atendidos en estos centros. La estrategia liderada por UNICEF viene instruyendo a 7 responsables administradores de albergues del PRONAA en temas relacionados a la importancia de la primera infancia en situaciones de emergencia. Asimismo 6 coordinadoras del Programa de Educación Temprana de la UGEL Pisco son aleccionadas sobre la estrategia de protección integral. De otro lado, 4 profesionales de la salud que serán responsables del monitoreo de los módulos en las Provincias de Pisco y Chincha vienen siendo capacitados en temas relacionados a la estrategia de protección integral.

Se ha impulsado el empadronamiento e identificación de niños y niñas menores de 3 años de edad que se encuentran en los albergues de los distritos de Tambo de Mora, Chincha Alta, Pueblo Nuevo y El Carmen de la Provincia de Chincha.

COMUNICACIÓN

UNICEF junto con la Dirección General de Salud Ambiental del Ministerio de Salud, la OPS/OMS y otras organizaciones que trabajan en la zona de emergencia elaboraron materiales educativo comunicacionales sobre educación sanitaria, manejo del agua segura y alimentos, manejo de letrinas y disposición de excretas. Asimismo se ha desarrollado una cartilla para coordinadores de albergues, promotores de salud y técnicos sanitarios.

Los 6 micro programas educativos producidos por UNICEF junto al Ministerio de Salud, OPS y el Ministerio de Educación, fueron distribuidos y vienen siendo difundidos en 8 radioemisoras de Pisco. Estos microprogramas están referidos a Salud Mental, Educación y Saneamiento Ambiental.

De otro lado, un lote de volantes sobre salud mental, conjuntivitis, neumonía, diarrea y enfermedades a la piel producidos por UNICEF junto al Ministerio de Salud y la OPS/OMS fue entregado a la Cruz Roja para ser repartido en el distrito de San Clemente en Pisco, en Chincha y en Ica. Otro lote de volantes fue asignado a OXFAM para los distritos de Humay e Independencia en Pisco y a CARE para ser entregados en Cañete, Chincha y en las provincias de Castrovirreyna y Huaytará en Huancavelica. Se ha coordinado con OXFAM, CARE y Acción contra el Hambre para la planificación de una estrategia conjunta a fin de difundir mensajes de promoción de la salud y saneamiento en las que UNICEF publicará los resultados que se acuerden entre los aliados.

UNICEF gestionó entrevistas radiales con los medios de comunicación de Pisco donde se informó acerca de las acciones que realiza UNICEF en la zona de emergencia.